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Sr Raymonde, vous qui êtes toujours Ginette pour vos ami(e)s d’enfance,  

nous sommes réunis avec vous dans cette église St Jean-Baptiste, celle qui était, avant le 

regroupement dans la paroisse St Vanne-en-Verdunois, notre église paroissiale, celle du grand 

quartier du Faubourg, le Faubourg-Pavé plus exactement. 

Dans ce temps de remerciements et d’actions de grâce pour tout ce que vous avez donné autour 

de vous et que d’autres ont dit bien mieux que moi, je voudrais, à travers vous, remercier la 

communauté de la Doctrine Chrétienne qui a été installée au Faubourg et dont les sœurs, comme 

nous les appelions, ont tant apporté aux habitants de ce quartier jusqu’au début des années 70 

(date exacte ?) 

Celles et ceux avec qui j’ai échangé pour ce message de reconnaissance ne sont pas dans la 

nostalgie de toutes ces longues années car la société évolue et nous avec elle … mais dans les 

souvenirs de tout ce qui nous a aidé à grandir : des classes de la garderie-maternelle que vous 

encadriez, de l’infirmerie et des soins à domicile que vous prodiguiez, de l’Union Jeanne d’Arc 

et du patronage où vous nous accueilliez, nous les filles, pour nos rencontres hebdomadaires. 

 

C’était il y a 100 ans : en effet c’est en août 1923 que l’abbé ROITEL, curé de la paroisse, est 

heureux d’annoncer dans le journal paroissial La Clochette, qu’à sa demande 2 religieuses de 

la Doctrine vont s’installer « à demeure » dans la maison des œuvres qui était à l’origine 

propriété de la paroisse, cette Maison Jeanne d’Arc qui est maintenant l’Espace Jeanne d’Arc 

et propriété de la ville. Et 1928, toujours à la demande de l’abbé ROITEL, verra l’arrivée d’une 

3ème religieuse. 

 

Nous vous disons merci à vous toutes les sœurs du Faubourg : 

- d’avoir accueillis dans les 2 classes et ceci dès l’âge de 2 ans jusqu’à leur entrée en primaire, 

tant de jeunes enfants que les familles préféraient vous confier pour leurs apprentissages plutôt 

que de les envoyer à l’école maternelle public quand celle-ci ouvrira rue de la Danlie. C’était 

leur choix et surtout leur confiance envers vous. 

 

- d’avoir donné à tant de jeunes filles – et j’en ai bénéficié et avant moi ma mère – pour se 

construire dans la foi dans l’environnement et les évolutions de la société mais aussi de cette 

Eglise du 20ème siècle, un siècle qui peut être parfois tant décrié.   

C’est à travers leur participation à l’Union Jeanne d’Arc créée dès 1914 toujours à l’initiative 

du curé ROITEL, plus tard c’est au sein des Âmes Vaillantes, mouvement de jeunesse 

catholique qui se poursuit maintenant dans l’Action Catholique des Enfants, c’est au patronage 

que nous avons appris à grandir et que nous avons vécues tant de belles activités que vous 

organisiez en lien avec le curé de la paroisse, le vicaire et quelques laïcs. 

 

Comment ne pas se souvenir et vous remercier : 

- pour nous avoir engagées et accompagnées dans tous les temps liturgiques et pendant le 

carême pour des actions de charité, de bienveillance et de service, 

 

- pour avoir accompagnés les spectacles répétés pendant de longues semaines afin de 

présenter dans cette belle salle de théâtre de la Maison Jeanne d’Arc à l’admiration et 

aux applaudissements des paroissiens et des familles les performances théâtrales et 

dansantes des plus petits de la garderie jusqu’aux grandes jeunes filles/jeunes adultes de 

l’UJA, 

 

- pour les soirées organisées, on ne les appelaient pas encore les « booms », où nous 

dansions avec les sœurs – je me souviens avoir essayé d’y apprendre le madison et le 

charleston. 
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- quand emmenées par la Légion St Michel pour les fêtes patronales du quartier et quelque 

fois dans d’autres paroisses de Verdun, les jeunes filles occupaient toute la rue pour, 

derrière leur drapeau, défiler en costume - jupe marine et chemisier blanc, le béret avec 

son insigne sur la tête  

 

- pour toutes les belles sorties dans les Vosges, en Belgique en particulier à Beauraing. 

Un temps fort quand la statue de Notre-Dame de Beauraing sera installée à la Maison 

Jeanne d’Arc à côté de l’entrée du théâtre en présence de l’abbé COLLIN, statue qui se 

trouve maintenant dans le jardin du presbytère de St Jean-Baptiste. 

 

- pour nous avoir accompagnées dans les évolutions et les réformes de notre Eglise avec 

Vatican 2. Je me souviens qu’à cette époque Mère Eugène m’a offert ma 1ère bible. 

 

Avec toutes celles et tous ceux qui vous ont connus et dont beaucoup sont décédées ou que leur 

âge ne permet pas d’être avec nous aujourd’hui, merci à toutes les sœurs pour le témoignage 

que vous nous avez donné de l’amour de notre Dieu pour les hommes et les femmes dans leur 

monde ; et excusez-nous si nous oublions de nommer quelques-unes d’entre elles : merci à  Sr 

Jeanne, à Sr Adrienne, à Sr Monique, à Sr Constance , à Sr Juliette (Julienne ?), à Sr St Henri, 

à Sr Claire de Jésus, à Mère Eugène et à Sr Cécile (Sr Alyette). 

 

Merci aussi à vous Raymonde/Ginette et Marie-Cécile, vous les filles du Faubourg, qui les avez 

rejoints en communauté. 

 

Vous avez toutes semé tant de belles choses et permis tant de beaux souvenirs. 

Encore merci. 

 

 

 


